



# 浦臼町子育て支援センターだより すくすく

令和6年6月1日

差し込む強い日差しに夏の訪れを感じる今日この頃みなさまいかがお過ごしでしょうか。気温が上がって暖かくなってきたので、支援センターでは6月11日から園庭で遊べる機会も設けていこうと思っています。また、こども園のホールでも空いている時間は遊んでいきたいと思ひます。近くにお越しの際はぜひ遊びにきてください。

## こどもの日の集い

子どもの身を守って元気に大きく育つように親子でカフト作りをしました。また、こどもの日にちなんだ絵本を読みましたよ。



## お誕生会

誕生月のお友達のお祝いをしました。おたんじょうびおめでとうカードを渡しましたよ。カードには冠を被った写真を貼ったり、希望する方には、身長と体重も記入したいします。支援センターで、お誕生日のお祝いを一緒にしませんか。



おたんじょうび  
おめでとうカード



## 6月の予定

- 6日(木)園行事の為お休み
- 10日(月)園行事の為お休み
- 11日(火)~14日(金)散歩に出掛けよう
- 19日(水)11:00読み聞かせ

## 7月の予定

- 1日(月)~4日(木)七夕制作
- 5日(金)10:30七夕集会  
11:00ピ/キオさんによる  
読み聞かせ
- 七夕集会に参加される方は、6月25日までに支援員にお知らせください。ラインでの申し込みも可能です。

お問い合わせ先

子育て支援センターなかよし 0125-74-4890

## 咀嚼(そしゃく)について

硬い物が噛めない、よく噛まず丸呑みしてしまう等の悩みはないですか?子どもがよく噛む為のポイントを載せておきますので、咀嚼で悩んでいるお母さん方の参考になればいいなと思います。

- ① 大きく切る、食材に包丁を入れる回数を減らす
- ② 食材の歯ごたえを残す
- ③ 食事に集中できる環境を整える
- ④ 飲み物(水など)を与えすぎない

離乳食の開始から食べ物の硬さ、調理の形態は段階を追って、少しずつ進め、噛むことを教えることが、咀嚼能力を身につけさせるうえで大切になってきますよ。たくさん咀嚼することで脳の発達、歯の病気予防、顎の発達等良いことがあります。

「食べ物を噛んで、飲み込む」能力は、人が生まれつき持っている能力ではなく、離乳食幼児食を通して練習によって身につけられるものです。

# 浦臼小だより

〒061-0600 樺戸郡浦臼町字ウラウシナイ183番地の4  
浦臼小学校電話68-2163

## 《教育目標》

- つよい子ども
- 考える子ども
- 明るい子ども
- 働く子ども

## 《校訓》

- かしこく (知)
- やさしく (徳)
- たくましく (体)



令和6年5月28日発行

## たくさんの経験を自信につなげて

校長 和田 知子

5月10日(金)に遠足で、今年もエスコンフィールドに全員で行きました。今年には野球観戦ではなく、ファイターズガールが球場内を案内してくれるスタジアムツアーに参加しました。大型ビジョンに「浦臼小学校の皆さまようこそ！」と映し出されて大感激！スタジアムツアーでは、グラウンドを歩いたり、ベンチに入り選手と同じ目線で球場を見たり、新庄監督の専用席に座らせてもらったりと、子どもたちにとっては忘れられない1日となりました。今年も浦臼町・浦臼町教育委員会にバス代を助成していただき、貴重な経験をすることができました。ありがとうございました。



6月には、3・4年生の社会見学、6年生の修学旅行、7月には5年生の宿泊学習と旅行的行事が続きます。旅行的行事では、それぞれの学年のねらいに沿って、様々な体験をし、多くのことを学びます。学んだことは経験となり、自信や次の活動への意欲へとつながり、子どもたちの可能性をさらに広げていきます。学校での学びをさまざまな力へとつなげることができるよう、これからも体験と経験をいかした学習活動を充実させていきます。

## 令和6年度 大運動会

◇スローガン 『 未来に向かって 正々堂々勝利への道 』

【日にち】 6月1日(土)  
【日程】 ◇児童登校 8:15 (通常通り)  
◇開会式 8:50  
◇競技開始 9:05  
◇閉会式 11:40

【お知らせ】  
・競技についてはプログラムをご覧ください。  
・観覧の制限等はありません。  
・変更や連絡がある場合は RAKUME でお知らせします。

<運動会 雨天の場合> ◎1日(土)の実施を願っていますが、念のため

★1日(土) 雨天⇒1日(土)は休業日  
⇒2日(日) 運動会実施 3日(月) 振替休業

★2日(日) も雨天  
⇒できる種目のみ体育館で実施

## 6月の行事予定

- |                                                             |                                  |
|-------------------------------------------------------------|----------------------------------|
| 1日(土) 運動会 ※花火なし<br>職員・P役員・事業部集合7:30<br>開会式8:50 閉会式11:40(予定) | 18日(火) 3・4年見学旅行 スタサポ(高)          |
| 3日(月) 振替休業                                                  | 19日(水) フッ化物洗口<br>~20日(木) 6年修学旅行  |
| 4日(火) 後片付け3~6年 1校時                                          | 21日(金) 6年回復休業 スタサポ(低)<br>定時退勤日   |
| 5日(水) 歯磨き指導 フッ化物洗口                                          | 24日(月) 委員会                       |
| 6日(木) 移動図書 クラブ①                                             | 25日(火) 代表委員会 スタサポ(高)<br>ふれあい英語教室 |
| 7日(金) ハイパーQU① 読み聞かせ(放)<br>ICT支援員 定時退勤日                      | 26日(水) 知能検査(2・5年)                |
| 11日(火) スタサポ(高) ふれあい英語教室                                     | 30日(金) スタサポ(低) 定時退勤日             |
| 12日(水) 人権の花                                                 |                                  |
| 14日(金) 定時退勤日                                                |                                  |

- <学習めあて> 道具の置き方をそろえよう
- <生活めあて> 外に出て元気よく遊ぼう
- <保体めあて> 歯を大切にしよう

6年生が6月19日(水)20日(木)に修学旅行で、札幌、ルスツに行ってきます。

1日目の6月19日(水)には、札幌の地下歩行空間で浦臼町のPR活動を行います。この活動は今年で4回目となります。毎年ご来場いただいた方から、たくさんお褒めの言葉をいただいています。今年の6年生7名も、多くの人達に浦臼町のよいところをたくさん知ってもらおうと準備をすすめています。

13時30分から行っていますので、近くにお越しの際には6年生の様子を見にいらしてください。



昨年のPR活動の様子

## 畑おこしをしていただきました

今年も、神原正義様に、校舎前とバックネット裏の教材園を耕していただきました。早速、各学年毎にトマト、ジャガイモ、サツマイモ、ナスなど様々な植物を植えました。生活科、理科、総合の教材等として有効に活用してまいります。神原様、ありがとうございました。



# 浦臼中学校だより

校訓

**創造・協働・剛健**

## 修学旅行の思い出

校長 石川 孝人

保護者の皆さんが中学生の頃の修学旅行と言えば、青函トンネルを利用して東北を訪れ、弘前・十和田方面に向かい、帰りに函館に寄って五稜郭やトラピスチヌ修道院を見学するというのが一般的だったかと思います。家族と離れて過ごす3泊4日の旅行は、今までにない長い旅に感じたのではないのでしょうか。バスやJRを乗り継ぐ移動時間、景色が見えない青函トンネル、十和田湖の遊覧船、弘前城、函館の夜景……。どれもこれも初めてのことばかりで、気持ちが高ぶっていたのではないのでしょうか。

修学旅行の本来の目的は、「平素と異なる生活環境の中であって見聞を広げ、集団生活のきまりを守り、公衆道徳について望ましい体験を得ることなど」ということです。わかりやすい言葉に直せば「教科書では学べない生の情報を肌身で感じ、知識を広げる」、「集団生活のきまりを守ることで協調性を身につける」、「社会に生きる一人として守るべきルールやマナーを身につける」ことです。

修学旅行の活動の中心となるのは、学習であるのは当たり前のことでしたが、令和3年4月に文科省は、「修学旅行は、子供たちの学校生活に潤いや、秩序と変化を与え、思い出に残るなど、有意義な教育活動です。」と通知を出しました。「潤い」や「思い出」という言葉が初めて使われたのです。コロナ禍にあり、学校においては、様々な行事が中止を余儀なくされるという状況の中ではありましたが、生徒の心に「潤い」を与えることの必要性や心に残る「思い出」になることが大切なことだと改めて考えるきっかけとなりました。

さて、今年の3年生にとって、今回の修学旅行が思い出に残るものであり、学校生活に潤いをもたらせてくれたのであれば幸いです。



松山城



嶺北中学校



ラフティング



早明浦ダム



坂本龍馬記念館



高知城

## 陸上記録会

今週末の陸上記録会に向けて練習に熱が入っています。特にチームワークが求められる長縄跳びは先週から担任の先生方も一緒になって取り組んできました。集団への所属感・連帯感を深めるとともに最後まであきらめない気力と強い体力が養われる機会になってほしいと思います。生徒への声援をよろしくお願いいたします。

※開催可否の連絡は、延期の場合のみ6：30までに楽メで連絡します。



## 部活動

新年度が始まり約2か月が経って、各部では新入部員たちもだいぶ馴染んできており活動も本格的になってきました。運動部は6月の北空知中体連大会に向けて練習に熱が入っています。他校との練習試合などを通して更なるレベルアップを目指しています。勝利にこだわり過ぎず、異年齢との交流の中で人間関係の構築や生徒自身の自己肯定感が高められる場になってくれることを願っています。



## 避難訓練

先週、火災を想定した避難訓練を行いました。整然と速やかに避難する様子から生徒たちの真剣に取り組む姿勢が感じられました。消防署の方から講評をいただくとともに避難経路を示す表示についての説明をいただき、非常時に自ら身を守るための知識を高めることができました。その後、消火器を使った訓練を行い実際に火が発生した時の対応についても学ぶことができました。



## 授業中の水分補給について

今年度も猛暑が予想されます。熱中症対策として教職員も一緒に授業中の水分補給を行っていきます。各教室ではエアコンが稼働しますが暑い中では水分摂取量も多くなることが予想されます。中学校では水、お茶のほかスポーツドリンクも可としていますが、糖分の摂り過ぎには注意が必要です。スポーツドリンクを利用する際は体育の授業など運動量の多い日などに限定したり、薄めたりするなど健康に十分留意した準備をお願いします。

### 【6・7月の主な行事予定】

#### ～6月～

- 1日(土) 東空知バレーボール協会長杯
- 3日(月) 全校集会
- 4日(火) 振興会サークル研修
- 6日(木) 2年宿泊学習(～7日)
- 10日(月) 教育相談(～14日)
- 11日(火) PTA春の花壇整備
- 16日(日) テスト前放課後活動停止(～18日)
- 17日(月) 職員会議
- 19日(水) 前期中間テスト
- 21日(金) スクールカウンセラー来校
- 24日(月) 専門・評議委員会
- 25日(火) 中体連社行会
- 26日(水) 北空知中体連(～27日)(3時間授業 給食カット)



#### ～7月～

- 1日(月) 読書週間(～5日)
- 2日(火) 高校説明会
- 5日(金) 空知中体連(～6日)
- 8日(月) 専門・評議委員会
- 10日(水) 1年見学旅行
- 15日(月) 海の日
- 16日(火) 清掃週間(～24日)、1年靴箱清掃
- 17日(水) 2年靴箱清掃
- 18日(木) 3年靴箱清掃、スクールカウンセラー来校
- 19日(金) 参観日
- 22日(月) 職員会議
- 24日(水) 全校集会
- 25日(木) 夏季休業(～8月19日)